
	  
	  

	  

	  
CONSIGLIO	  DEL	  CORSO	  DI	  STUDIO	  in	  SCIENZE	  E	  TECNICHE	  DELL’EDILIZIA	  

VERBALE	  N.	  1	  _	  Seduta	  del	  29	  novembre	  2016	  
	  

Il	   giorno	   martedì	   29	   novembre	   2016	   alle	   ore	   13,30	   nella	   Sala	   del	   Consiglio	   della	   Scuola	  
Politecnica	  e	  delle	  Scienze	  di	  Base	  in	  via	  Roma	  9,	  Aversa	  si	  è	  riunito	  il	  Consiglio	  del	  Corso	  di	  
Studio	   in	  Scienze	  e	  Tecniche	  dell’Edilizia	  per	  discutere	  e	  deliberare	  sul	  seguente	  ordine	  del	  
giorno:	  	  
1)	  Comunicazioni	  del	  Presidente	  	  
2)	  Approvazione	  del	  regolamento	  didattico	  a.a.	  2016/2017	  
3)	  Attività	  di	  tutorato	  	  
4)	  Pratiche	  studenti	  
5)	  Varie	  ed	  eventuali	  

	  
Sono	  presenti	  i	  docenti:	  
P.	   Belfiore,	   M.	   Buono,	   O.	   Cirillo,	   C.	   De	   Falco,	   A.	   Giannetti,	   C.	   Lenza,	   L.	   Mollo,	   V.	  
Napolitano,	  L.	  Olivares,	  B.	  Petrella,	  A.	  Rossi,	  E.	  Ruocco,	  P.	  Silvestrini	  

Assenti	  giustificati:	  N.	  Crocetto,	  U.M	  Golia,	  F.	  La	  Rocca,	  F.	  Ricciardelli,	  R.	  Valente	  
Assenti:	  F.	  Cascetta,	  A.	  Di	  Nardo,	  F.	  Forte,	  L.	  Softova	  Palagacheva	  

Rappresentanti	  degli	  studenti	  presenti:	  P.	  Di	  Caprio,	  D.	  Di	  Sarno	  

Assenti	  giustificati	  dei	  rappresentanti	  degli	  studenti:	  S.	  D’Angelo	  
	  
Il	  Presidente,	  costata	   l’esistenza	  del	  numero	   legale	  con	  riferimento	  agli	  aventi	  diritto,	  
apre	  i	  lavori	  del	  Consiglio,	  ponendo	  in	  discussione	  gli	  argomenti	  all’ordine	  del	  giorno.	  
	  

DISCUSSIONE	  DELL’ORDINE	  DEL	  GIORNO	  

1) Comunicazioni	  del	  Presidente	  	  
Il	  Presidente	  dà	   il	  benvenuto	  ai	   rappresentanti	  degli	   studenti	   con	   i	  quali	  auspica	  una	  
fattiva	  collaborazione.	  	  	  
In	  apertura	  dell’incontro	  il	  Presidente	  espone	  al	  Consiglio	  alcuni	  dati	  relativi	  al	  Corso	  di	  
Laurea	  in	  Scienze	  e	  Tecniche	  dell’edilizia.	  
Allo	  stato	  attuale,	  il	  numero	  complessivo	  degli	  iscritti	  al	  CdL	  risulta	  di	  110	  studenti,	  di	  
cui	  27	  al	  3°	  anno,	  16	  al	  2°	  e	  24	  al	  1°.	   In	  riferimento	  alle	   immatricolazioni,	   il	  bando	  di	  
iscrizione	   al	   1°	   anno	   ha	   registrato	   54	   richieste	   di	   partecipazione,	   a	   cui	   è	   corrisposta	  
l’effettiva	   iscrizione	   di	   12	   studenti;	   al	   secondo	   bando	   hanno	   presentato	   domanda	   di	  
partecipazione	   16	   studenti,	   di	   cui	   13	   partecipanti	   effettivi	   per	   successivi	   12	  
immatricolati	  e	  1	  trasferito.	  	  	  
In	   particolare,	   la	   comparazione	   degli	   iscritti	   evidenzia	   una	   parabola	   decrescente	  
rispetto	  agli	  anni	  precedenti	  secondo	  i	  seguenti	  dati:	  
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Andamento	  iscritti	  al	  1°	  anno	  
	  
• a.a.	  2013/2014	  =	  	  n.	  54	  
• a.a.	  2014/2015	  =	  	  n.	  41	  	  (-‐	  13)	  
• a.a.	  2015/2016	  =	  	  n.	  29	  	  (-‐	  12)	  
• a.a.	  2016/2017	  =	  	  n.	  24	  	  (-‐5)	  
	  

	  
	  

Iscritti	  complessivi	  a.a.	  2016/17	  e	  decrementi	  per	  anno	  
	  
• I	  anno:	  	  24	  
• II	  anno	  :	  16	  	  à	  (-‐13	  su	  29)	  
• III	  anno:	  27	  à	  (-‐	  6	  su	  33)	  
• (III	  anno)	  fuori	  corso:	  43	  (-‐3	  su	  46)	  
• Totale	  iscritti	  anni	  superiori	  al	  I:	  	  86	  
• Totale	  iscritti	  a.a.	  2015/2016:	  110	  
• Decremento	  di	  22	  iscritti	  su	  110	  complessivi	  

	  
	  
Il	   Presidente,	   inoltre,	   sottopone	   all’attenzione	   del	   Consiglio	   i	   dati	   risultanti	   dal	  
questionario	  che	   la	  prof.	  De	  Falco	  ha	   formulato	  e	  sottoposto	  agli	   studenti	  per	  valutare	  
attraverso	  quali	   canali	   informativi	   siano	  venuti	   a	   conoscenza	  di	  questo	  Corso	  di	   studi;	  
dal	  test	  emerge	  che	  l’attività	  di	  orientamento	  nelle	  scuole	  è	  relativamente	  utile,	  mentre	  
occorre	   potenziare	   la	   comunicazione	   on	   line.	   Il	   questionario	   evidenzia,	   inoltre,	   uno	  
specifico	  interesse	  degli	  studenti	  verso	  l’integrazione	  dei	  contenuti	  progettuali	  e	  tecnici	  
su	  cui	  si	  fonda	  questo	  percorso	  formativo	  e	  una	  chiara	  consapevolezza	  nella	  scelta.	  	  
Il	  Presidente	   sollecita	   il	  Consiglio	  ad	  avanzare	  osservazioni	   in	   relazione	  all’andamento	  
delle	  immatricolazioni	  e	  di	  formulare	  proposte	  di	  correttivi.	  	  
Intervengono	  la	  prof.	  De	  Falco,	  la	  quale	  sottolinea	  che	  l’orientamento	  va	  fatto	  in	  maniera	  
specifica	  per	  la	  L23	  e	  non	  insieme	  agli	  altri	  corsi	  erogati	  dalla	  Scuola;	  e	  la	  prof.	  Giannetti,	  
secondo	   la	   quale	   è	   opportuno	   ammodernare	   e	   rendere	   più	   accattivante	   il	   materiale	  
visivo	   proposto	   nelle	   scuole.	   Il	   Presidente	   a	   tal	   proposito	   propone	   di	   effettuare	   un	  
orientamento	  “mirato”	  che	  possa	  fidelizzare	  le	  scuole	  con	  progetti	  di	  lavoro	  comune.	  	  
Relativamente	  alla	  dispersione	  degli	  iscritti	  nel	  passaggio	  al	  2°	  anno	  e	  al	  3°,	  il	  Presidente	  
dichiara	   necessario	   controllare	   ufficialmente	   i	   dati	   delle	   carriere	   degli	   studenti	   per	  
individuare	  le	  criticità	  e	  intervenire	  con	  idonei	  correttivi,	  anche	  attraverso	  una	  revisione	  
del	   Manifesto	   degli	   Studi.	   In	   particolare,	   il	   prof.	   Buono	   sollecita	   di	   includere	   attività	  
formative	  dedicate	  al	  Building	  Information	  Modelling,	  più	  attrattive	  e	  oggi	   richieste	  dal	  
mercato	  del	  lavoro.	  Il	  Presidente	  sottolinea	  anche	  l’opportunità	  di	  potenziare	  le	  azioni	  di	  
tutorato	   accademico	   in	   itinere	   e	   in	   uscita,	   per	   guidare	   gli	   studenti	   nella	   scelta	   dei	  
percorsi	  di	  laurea	  magistrale	  e	  nell’inserimento	  nel	  mondo	  del	  lavoro.	  A	  tal	  fine	  esorta	  i	  
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docenti	   ad	   attivare	   collaborazioni	   concrete	   con	   le	   amministrazioni	   che	   si	   sono	   rese	  
disponibili	  a	  forme	  di	  collaborazione.	  Il	  prof.	  Buono	  in	  proposito	  segnala	  che	  a	  Pascarola	  
opera	   l’industria	   di	   costruzione	   dei	   prefabbricati	   per	   i	   terremotati,	   con	   cui	   sarebbe	  
interessante	  attivare	  collaborazioni	  formative	  anche	  a	  livello	  di	  tirocini.	  	  
Il	   Presidente	   comunica,	   infine,	   che	   è	   necessario	   individuare	   i	   componenti	   della	  
Commissione	   della	   scheda	   di	   riesame	   e,	   avendo	   consultato	   gli	   interessati,	   informa	   il	  
Consiglio	  che	  sarà	  composta,	  oltre	  che	  dal	  Presidente,	  come	  richiesto,	  dai	  proff.	  Belfiore,	  
ex	  coordinatore	  della	  L23,	  Petrella	  e	  De	  Falco.	  

	  
Omissis	  

Alle	  ore	  15,15	  la	  seduta	  è	  chiusa.	  
Del	  che	  è	  verbale.	  
	  

Il	  Segretario	   	   	   	   	   	   	   	   Il	  Presidente	  
arch.	  Ornella	  Cirillo	   	   	   	   	   	   	   Prof.	  Arch.	  Concetta	  Lenza	  

	  


